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ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DE PAROISSE 
 

Mardi 11 mars 2014 
 

1 OUVERTURE 
 

45 personnes participent à cette assemblée de printemps. 
    Le président Philippe Ritter souhaite la bienvenue aux  paroissiens ainsi qu’aux représentants  des autorités 

civiles et religieuses qui ont répondu positivement à notre invitation. 
 
Pour les invités: M .Pierre- Alain  Mischler délégué du Conseil Synodal, M. Eric Borgeaud pour la Commune 
de Monthey; M. Olivier Turin, pour la commune de Collombey-Muraz. 
Pour les excusés   M. le Curé Jérôme Hauswirth; M. le Pdt de la commune de Monthey Stéphane Coppey,  
M. & Mme Aigroz de Monthey; M . Pierre Dupraz de Monthey.(qui joint un message de bénédiction pour 
cette Assemblée générale). 

 
L’assemblée a été convoquée selon les règlements et dans les délais légaux. 
Il n'a a pas de proposition individuelle, et pas non plus  de commentaires sur l'ordre du jour annoncé. 

       Une liste des présences  est mise  en circulation 
 
2  LECTURE DE LA CONFESSION DE FOI DE L’EGLISE REFO RMEE  DU VALAIS   

Notre Diacre Mario Giacomino  procède à  la lecture de la confession. 
  
3     NOMINATION DE 2 SCRUTATEURS : sont élus: Mme Lisa Viredaz & M. Bernard Bugna 
 
4    ADOPTION des PV           

AG ordinaire du 20 mars 2013 
AG ordinaire budget du 12 septembre 2013 
Ces rapports  pouvaient être consultés par le site de la paroisse, ils sont adoptés à l'unanimité sans  
procéder à leur lecture 
  

5    LECTURE DES RAPPORTS D'ACTIVITES 2013 
 Rapport du CP  Par Robert Burri, président 

Le Conseil de paroisse est constitué de 8 membres laïcs et de 3 ministres, 2 pasteurs et 1 diacre. 
Il y a lieu de relever l’intervention d’une autre ministre sur le territoire de la paroisse ; il s’agit de Madame la 
Diacre Daisy BENTURQUI d’Epinassey, qui assume l’aumônerie protestante de l’hôpital du Chablais, sites 
d’Aigle et de Monthey et dont le poste est financé par l’Eglise Evangélique Réformée du canton de Vaud 
(EERV). 
 
Je tiens à remercier ici mes collègues du CP et nos ministres, ainsi que leurs compagnes et compagnons 
respectifs, grâce à qui les affaires courantes ont pu être accomplies dans un esprit serein, constructif et 
empli de respect mutuel. Je relève en particulier le gros travail fourni durant les derniers mois par le CP, ses 
sous-groupes bleu et orange dont les rapports seront lus tout à l’heure. 
Un groupe de travail ad hoc, en vue de trouver une solution acceptable pour l’avenir de la cure et pour 
répondre aux besoins de locaux paroissiaux supplémentaires, a suspendu provisoirement ses réflexions en 
attendant l’entrée en fonction du nouveau CP qui sortira des urnes ce soir et qui aura donc du pain sur la 
planche. La cure est toujours louée à un tiers pour une durée déterminée échéant au 31 mars 2014. Afin de 
permettre au groupe de travail désigné par le CP de travailler sereinement sans pression, le CP, d’entente 
avec la locataire qui se plaît d’ailleurs beaucoup dans la cure, il a été décidé de poursuivre le bail en le 
transformant en durée indéterminée avec deux échéances semestrielles au 31 mars et au 30 septembre de 
chaque année. 
Nos trois ministres peuvent bénéficier d’un soutien administratif grâce à la présence à 50% de Mme Régine 
DUBOSSON, secrétaire de paroisse, laquelle peut aussi déléguer certaines tâches à des personnes placées 
soit par le CRTO pour des stages allant jusqu’à 3 mois au maximum, soit par l’ORIPH, comme c’est le cas 
actuellement avec Mme Martine BARRAS-BORNET, pour des stages d’une plus longue durée. De nouvelles 
formes de collaboration avec le CRTO sont à l’étude pour l’une et en passe de se réaliser pour l’autre ; le 
pasteur Philippe GENTON, porteur du projet au sein du CP, apportera des précisions à ce sujet tout à 
l’heure. 
Ces deux dames jouent un rôle indispensable qu’il faut relever et pour lesquelles nous les remercions 
chaleureusement. 
 
Il faut aussi relever le statut de « paroisse formatrice » auquel notre paroisse a accédé en acceptant 
d’accueillir en vue d’un stage de formation diaconale Mme Pascale BOISMORAND de Martigny. Ce stage se 
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déroule durant la période de septembre 2013 à août 2015 sous la houlette principale de notre diacre et 
secondaire de ses deux collègues pasteurs. 
 
Afin de mener à bien sa tâche, le CP s’est réuni environ une fois par mois en séance ordinaire, précédée par 
une séance du Bureau du CP. Une retraite du CP sur une journée s’est déroulée le samedi 23 novembre 
2013 à Bex. 
 
L’option de travailler en deux groupes distincts, l’un, intitulé Groupe Orange, a porté le souci des questions 
d’ordre spirituel, alors que l’autre, nommé Groupe Bleu, s’est penché sur tout ce qui avait trait aux 
inquiétudes matérielles. Voici leurs rapports respectifs. 
 
RAPPORT du « GROUPE ORANGE » Lu par Anne Aigroz 
Membres :Anne Aigroz, Philippe Genton, Mariette Martinet, Lyne Menthong Gex-Fabry, Robert Zamaradi. 
Jacques Calame dès la fin de l’année 

 
 Le groupe Orange s’est réuni à huit reprises au cours de l’année (21.01, 06.03, 10.04, 14.05, 13.06, 29.08,    
03.10, 20,11), travaillant sur les questions suivantes : 
1. Ouverture du temple 
2. Fierté chrétienne 
3. Soirée de soutien 
4. Rencontres de l’Age d’Or 
5. Tableau des cultes 
6. Cultes différenciés 
7. Sonorisation 

 
1. Ouverture du temple 

a. Robert Zamaradi a ouvert le temple de Monthey à plusieurs reprises durant l’été 2013. Les 
résultats escomptés ont vérifié et confirmé le projet qui sera renouvelé en 2014 et étendu à 
Champéry sans doute. Philippe s’y associera volontiers. D’autres personnes peut-être.  Merci à 
Marcel Delavy qui a confectionné le panneau d’affichage qui permet d’annoncer cette 
ouverture. 

b. Mariette Martinet et Anita Dépraz ont participé cette année encore à un marché à Champoussin 
pour récolter quelques fonds afin de financer les équipements mobiliers nécessaires à ces 
ouvertures. Nous leur disons notre reconnaissance. 

2. Fierté chrétienne 
Philippe et Mariette ont rencontré à diverses reprises Monsieur le Curé Willy Kenda ainsi que Jean 
Joseph Raboud, président du Cocom. La paroisse catholique s’associe avec enthousiasme à ce projet. 
Les fiches de présentation de chaque prestation offerte par les paroisses de Monthey sont en cours de 
rédaction. Ces fiches permettront d’atteindre à plusieurs objectifs. 

a. Présentation des prestations des paroisses offertes à la population Montheysanne par une 
exposition. Celle-ci pourrait être organisée à la rentrée 2014 

b. Création pour chaque paroisse d’une plaquette de présentation synthétique globale à donner 
aux nouveaux arrivants ou à laisser dans les présentoirs au temple. 

c. Publication dans les comptes du cadeau des bénévoles en termes de salaires offerts. 
3. Soirée de soutien 

Le groupe Orange a participé à l’organisation de la soirée de soutien qui a bénéficié des concours de 
Monsieur Fracheboud comme prestidigitateur et de Mr et Mme Hauser et leur fils pour le préparation 
d’un repas gastronomique. Un grand merci à eux. 

4. Rencontres de l’Âge d’Or 
Le 29 mars à l’occasion de Pâques, le 13 septembre à l’occasion du jeûne fédéral et de la rentrée, le 24 
décembre le jour de Noël une vingtaine sur les plus de 350 personnes âgées de 70 ans et plus que 
compte notre paroisse ont répondu à notre invitation. 
Culte avec Sainte Cène, puis goûter constituent l’essentiel de la rencontre, au cours de laquelle, les 
discussions, les souvenirs et quelques chants apportent beaucoup d’animation. Merci à Mariette la 
fidèle qui prépare à chaque fois la collation, merci à Anne, à Anita et à Micheline qui sont également 
venu prêter main forte. 
Ces rencontres sont appréciées et nous constatons à chaque fois le plaisir offert à plusieurs de se 
retrouver, à un âge où les occasions se font plus rares. 

5. Tableau des cultes 
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• Attribuer les cultes que préside Robert Zamaradi dans le cadre de son ministère auprès des 
enfants, des catéchumènes, des jeunes et des groupes, 

• répartir les cultes spéciaux et différenciés, 
• confier 3 dimanches par mois à l’organiste, merci à Raphaëlle, 
• trouver les Conseillers de services et autres lectrices ou lecteurs, merci à chacun, 
• veiller au ravitaillement de tous les éléments de culte, 
• et, le plus difficile !  

o trouver des pasteurs pour assumer les cultes pendant les vacances ou mes absences, 
o sans parler de l’organisation des cultes de secteur en certaines périodes ou 

circonstances,  
 
bref, organiser tout ce qui doit l’être à Monthey tant qu’à Champéry, est un travail invisible que Anne 
accomplit avec la rigueur qu’on lui connait, depuis au moins sept ans. Un immense merci Anne puisque 
tu as remis cette fonction dès aujourd’hui en même temps que tu as terminé ton mandat de conseillère 
de paroisse. 
Merci pour ta patience et ta persévérance. 
Merci à Jacques Calame qui reprend cette organisation. 
 
Merci également à Lucienne et à Margareth qui se sont associées à l’entretien du temple de Champéry 
et grâce auxquelles tout est toujours tip top ! 
Un remerciement spécial qui associe Rosa, Lucienne et Margareth qui à Monthey, comme à Champéry, 
font que nos temples sont toujours propres, et qui font une guerre sans merci aux mouches qui, par 
centaines, je n’ose pas dire par milliers, jonchent régulièrement le sol. 
Un dernier remerciement à Philippe Ritter, à Willy Croset, à Marcel Delavy qui veillent au bel état 
général de ces deux bâtiments désormais centenaires. 

6. Cultes différenciés 
Culte dialogue, cultes de partage, culte en faveur des personnes fatiguées ou en deuil, cultes à thèmes 
ou culte d’offrande, cultes de l’Âge d’Or, autant d’expériences réussies et probantes qui montrent que le 
culte ne peut pas être seulement un rendez-vous unicolore. C’est sans doute parce que le culte répond 
aux besoins spirituels des uns et des autres qu’il prend davantage de sens. 
Le groupe Orange croit nécessaire que le culte soit le plus souvent traditionnel, trop de changements 
seraient déstabilisants. Mais il croit nécessaire également de prendre en compte la réalité du monde 
contemporain. Face à la solitude, aux tristesses et aux deuils, à la souffrance, quelle qu’elle soit, aux 
combats et aux fatigues, il est nécessaire que chacun puisse trouver dans l’Église un réconfort 
communautaire. L’Eglise n’est pas là seulement pour des rencontres personnelles, des baptêmes, des 
mariages et des inhumations, elle est là également là pour tramer le tissus social de cette spiritualité qui 
ne met pas seulement en contact avec le ciel, mais également des femmes, des hommes et des 
enfants en relation affectueuse  les uns avec les autres. 

7. Sonorisation 
Le groupe Orange remercie le Conseil de Paroisse de l’avoir suivi dans sa proposition d’équiper le 
temple de Monthey de matériel permettant d’écouter de la musique dans de bonnes conditions. Cette 
sonorisation servira également lors de l’ouverture du temple, à diffuser de la musique qui voudrait 
accompagner les méditations et le recueillement des visiteurs. Elle est bien entendu disponible pour 
d’autres circonstances cultuelles. 
Il est prévu que dans un avenir pas trop lointain nous proposions un tel équipement pour le temple de 
Champéry, mais dans le but également d’équiper de micros les différents intervenants lors des cultes. 
L’intérêt de ce matériel est d’offrir une qualité sonore honorable alors qu’il est prévu pour la scène et les 
concerts. Sa rusticité présente l’intérêt non négligeable de coûter environ quatre à cinq fois moins cher 
que du matériel de haut de gamme. 

 
        Le groupe Orange est donc prêt à se remettre en route, non seulement pour poursuivre ce qui vient 
d’être    exposé, mais également pour mettre en œuvre plusieurs projets dont nous aurons le plaisir de 
vous parler l’année prochaine. 
Les élections nous conduiront à nous réorganiser, voire à nous réorienter. Nous verrons. 
 
Merci à Anne et à Lyne qui quittent le navire du groupe Orange. Merci pour ce qu’elles ont apporté. Merci à 
Mariette de reprendre place sur la dunette et parfois aux rames ou à la manœuvre, merci à Jacques qui est 
déjà monté à bord. Nous nous réjouissons de faire connaissance bientôt avec les nouveaux membres 
d’équipage. 
 

 
Pasteurs Zamaradi et Genton 
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Rapport 2013 du groupe Bleu  Par Sylvie Fracheboud                                                                                             
Le groupe technique dit groupe bleu s'est rencontré 6 fois durant l’année 2013 pour traiter les dossiers suivants:                   

• Biolle 2 

• Problèmes informatiques 

• Dégâts dus aux effractions du 14 et 16.03.2013 

• Recherche de partenaires publicitaires pour notre site 

• Location des salles 

 

Biolle 2 

Lors de la dernière assemblée générale en mars 2013, le projet de l’avenir de la Cure présenté aux paroissiens 
a été rejeté. A cet effet, un groupe appelé «commission Biolle 2» s’est mis en place. Il s’est réuni 3 fois. Comme 
vous le savez l’occupation des locaux est très élevée et les participants sont nombreux. Sur la base des 
informations reçues des ministres, la commission a défini de manières plus précises les besoins en locaux pour 
les activités de la Paroisse. Le dossier «cure» est momentanément mis de côté. Par contre, l’agrandissement 
de Biolle fait partie d’un nouveau projet. Au vu des changements au sein du Conseil de Paroisse, il a été décidé 
que le dossier serait repris par le nouveau Conseil soit dès avril 2014.    

Problèmes informatiques 

Inutile de vous rappeler que le parc informatique changé à fin 2011 a très vite donné des cheveux gris à notre 
informaticien Cyril Borboën. Après avoir enfin résolu les problèmes rencontrés avec Mac, la Paroisse subit sa 
2ème et 3ème effraction soit le 14 et 16 mars 2013. Résultat : Robert Zamaradi n’a plus de portable. Une rocade 
se fait donc entre les utilisateurs en attendant de recevoir le remboursement de l’assurance pour racheter un 
ordinateur.  

Merci à Cyril pour son professionnalisme et son engagement dans ce dossier épineux et quelque peu rébarbatif 
mais non moins important.  

Recherche de partenaires publicitaires pour notre s ite 

Notre objectif d’atteindre 40 contrats est ambitieux et demande à chacun de s’investir pour trouver de nouveaux 
partenaires. Actuellement nous avons enregistré 22 contrats dont seulement un n’a pas été renouvelé. A 
l’établissement d’un contrat annuel la caisse de notre Paroisse s’enrichit de CHF 100.-.  

N’hésitez donc pas à faire de la publicité autour de vous ! Le secrétariat se fera un plaisir d’enregistrer de 
nouveaux contrats publicitaires.    

Location des salles 

La location des salles se porte bien. Notre nouveau concept permet de mieux cadrer les locations et d’être plus 
vigilants et exigeants au niveau de la reddition des salles. Le Conseil de Paroisse n’hésite pas à refuser des 
demandes de location qui n’entre pas dans le concept (horaires non respectés, demande de location gratuite, 
location répétitive).  

Association des bâtiments 

La commission d’entretien des bâtiments s’est réunie pour la modification du chœur du temple de Champéry 
mais aucun membre du groupe bleu n’y a participé.  

Pour les membres du Groupe Bleu :  
Robert Burri, Mario Giacomino, Micheline Ecoffey, Guy Chessex, Cyril Borboën.         

     --------------------------------------                                                                              

Il a été donné au président du CP, Robert Burri accompagné par la trésorière Micheline ECOFFEY, de 
participer à deux rencontres d’information avec les présidents et caissiers des paroisses de l’EREV à 
Sion, sous l’égide du CS.  

Le Conseil Synodal, législature 2012 – 2016 s’est mis au travail avec une équipe incomplète. Son délégué 
parmi nous, M. le diacre Pierre-Alain MISCHLER, par ailleurs un de nos paroissiens, nous informera 
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Remerciements et cadeaux a des paroiss iens actifs cessant une fonction  
 

Titre Prénom Nom Remerciements par 

Mme  Anne Aigroz Philippe G. 

M. Guy Chessex Sylvie 

M.  Philippe Ritter Robert B . 

M. Robert Burri Philippe R. 

M. Willy  Croset Sylvie 

M. Jean-Paul Viredaz Sylvie 

Mme  Pierrette Jayet Sylvie 

Mme Lyne Menthong Sylvie 
  

Commentaires de remerciements pour les 8 personnes qui quittent leur activité 
 
� Le pasteur Genton remercie Mme Anne Aigroz q ui a été une pionnière de la catéchèse ou elle s'est 

beaucoup investie pour cette tache. 
Anne a également gérer le dicastère des cultes où il faut trouver les pasteurs remplaçants ou les 
organistes ainsi que les conseillers de service pour chaque dimanche. 

� Sylvie Fracheboud remercie M. Guy Chessex  conseiller sortant, pour ses bons conseilles au niveau 
financier, ainsi que sa collaboration à la paroisse catholique par la Cocom. 
Elle remercie également Mme Line Menthong Gex-Fabry  qui quitte le CP. 

� Robert Burri remercie Philippe Ritter  qui a débuté son activité pour la paroisse en 1973, ou il 
assumé les fonctions successives de conseiller, trésorier, responsable bâtiments, président du CP 
pendant 16 ans puis président des AG depuis 1998. 
Philippe Ritter a également fait partie de commissions cantonales par le Synode valaisan. 

� Philippe Ritter à son tour remercie  Robert Burri  arrivé en 1984 comme diacre pour 4 ans. 
En 1994 accède à la présidence du CP pour 3 législatures, puis une 4ème de 2010-2014. 
Robert Burri assumé des engagements pour l'Eglise cantonale comme président de la commission 
de gestion. Robert est vivement remercié pour toutes ces années au service de notre paroisse. 

� Sylvie Fracheboud, remercie Mme Pierrette Jayet vérificatrice sortante 
puis M. Willy Croset qui a œuvré pour la paroisse en 1998 déjà et a beaucoup collaboré avec Ph. 
Ritter. Il quitte la fonction de trésorier de l'association des bâtiments. 
Remerciements également à J-P Viredaz  secrétaire des AG pendant 12 ans qui ont succédé a sa 
fonction de conseiller de paroisse précédemment.  
 

Conclusion de Robert Burri 
Avant de donner la parole à nos pasteurs puis à notre diacre pour qu’ils nous fassent part de leurs 
rapports respectifs, il y a lieu d’adresser un tout grand merci aux nombreux bénévoles qui s’investissent 
pour le bien de notre paroisse et la proclamation de l’Evangile dans notre région. 
 
J’adresse aussi des remerciements à tous les partenaires avec qui la paroisse a entretenu des relations 
durant cette année : notamment le Conseil Synodal et les représentants des 6 communes que nous 
desservons. Je formule également mes meilleurs vœux à l’intention des membres du prochain CP, qui 
sortiront des urnes tout à l’heure, et invite chacun et chacune à reporter sur eux la confiance qui a été 
accordée à l’équipe que j’ai eu du plaisir à présider durant ces 4 dernières années. 
 
Rapport pastoral Par Philippe Genton 
 
2013 a été une année de transition importante, puisque c’était la première année complète  qui a 
permis le déploiement des trois ministres, depuis la création du 2ème poste pastoral, que Robert 
Zamaradi occupe depuis l’été 2012. 

certainement tout à l’heure sur cette véritable inquiétude, partiellement corrigée dans la mesure où sur les 
deux postes vacants, un seul a déjà pu être repourvu en la personne de M. Jean-Luc BOREL de Sion, qui 
a repris la trésorerie. Le retour de notre diacre et Conseiller Synodal Mario GIACOMINO, après un 
trimestre de vacances, a aussi permis de soulager tant le CS que le CP. 

Le CP, les délégués et suppléants au Synode se sont rencontrés à deux reprises, une fois avant chaque 
Synode afin de préparer les interventions à effectuer au nom de la paroisse. 
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Il était amusant de constater d’abord que nombre de personnes pensaient que j’étais à la retraite depuis 
que Robert m’avait remplacé. Lorsqu’il  était plus clair que Robert occupait un nouveau poste, et que 
j’étais toujours en charge des cultes et des actes pastoraux notamment, plusieurs restaient étonnés et 
se demandaient alors ce que pouvait bien faire le deuxième pasteur… 
Mais puisqu’on imagine volontiers qu’un pasteur ne fait que des cultes et des actes pastoraux, je vais 
concentrer mon rapport sur ces deux secteurs. 
Cela montre que notre paroisse, comme tant d’autres, a bien des difficultés à faire connaître ce qu’elle 
fait. Non pour s’en vanter, mais afin que les populations au service desquelles nous nous mettons, 
sachent ce que nous leur offrons. 
Il est loin le temps où les citoyens des villes et villages avaient contact avec les institutions foncières de 
la société et en connaissaient le fonctionnement et leur utilité. Ceci n’est pas nouveau. C’est justement 
parce que cette situation est de longue date qu’il est temps pour les Églises de se faire connaître. 
J’ai donc pris contact avec Monsieur le Curé Willy Kenda pour lui proposer que nous organisions 
ensemble une exposition intitulée FIERTE CHRETIENNE par laquelle les paroisses catholiques et 
protestante de Monthey monteront, non pas ce qu’elles font, mais ce qu’elles offrent. L’idée étant, 
qu’au-delà d’une stricte intention d’informer, nous ayons également l’occasion d’éprouver de la fierté à 
constater ce que l’Esprit Saint nous conduit à offrir, et constater ce que la population Montheysanne 
nous confie. Nous espérons pouvoir mettre sur pied une telle exposition à la rentrée 2014. Nous aurons 
alors l’occasion de vous en reparler. 
Depuis que Robert Zamaradi est parmi nous, non pour nous aider, Mario et moi, comme le pensent 
donc certaines personnes, mais pour élargir l’offre de l’Église, nous parvenons mieux à rejoindre les 
gens pour répondre à leurs demandes et à leurs attentes. 
2013 a été l’année où nous avons pu vérifier que les intuitions du groupe Orange étaient bonnes et qu’il 
fallait persister à diversifier les cultes de telle sorte que ceux-ci soient dégagés d’une apparente routine 
pour aller à la rencontre des personnes. 
C’est pourquoi il y eut un culte dialogue, un culte thématique le jour des Rameaux, dix  cultes communs 
avec le Haut-Lac, un culte à l’hôpital, un culte consacré à la journée de l’EREV (même si nous n’en 
avons pas repris strictement le thème), un culte pour gens fatigués et chargés, quatre célébrations 
œcuménique (deux au cours de la semaine de prière pour l’unité, une au cours des schubertiades, et 
une le Dimanche du Jeûne fédéral). Sept cultes ordinaires à Champéry, plus ceux de Noël, Pâques et 
de Pentecôte, un culte au cours de la journée d’offrande et un culte pour endeuillés.  
Nous avons par ailleurs partagé les cultes de Pâques, du Jeûne fédéral et de Noël avec les membres 
de l’Âge d’Or, à chaque fois avec un goûter et un moment de convivialité apprécié. 
Robert Zamaradi a quant à lui animé plusieurs cultes spéciaux dont il parlera lui-même. 
Les cultes, les services funèbres, les baptêmes, les mariages, en tout,  largement plus de 100 
cérémonies au cours desquelles l’Évangile est proclamé. Presque une tous les trois jours, au total à 
plusieurs centaines de personnes différentes. 
Des chiffres ? Sans doute, mais également une dimension. 
Une fois encore, celle de l’offre de notre paroisse, mais également et surtout celle d’une demande. 
Je suis frappé par la profondeur des attentes de ce que nous appelons le grand public. La dimension 
spirituelle est considérable. Elle l’est d’autant plus parce qu’elle est individuelle. Elle n’a pas la 
dimension d’une foule ou d’un rassemblement, mais celle des rencontres individuelles avec Dieu. 
Rarement sans doute, dans l’Histoire, cette rencontre a atteint cette dimension intime et personnelle. 

*     *     * 
Si 2012 avait été l’année du temple de Champéry à l’occasion de son centenaire, 2013 a été celle de 
l’agrandissement de son chœur. En effet, celui qui est incontestablement l’ami de notre paroisse, 
Monsieur Luis Mendès de Leon nous a proposé – nous avons d’ailleurs discuté ici même cette 
proposition et l’avions approuvée – d’agrandir le chœur du temple d’environ 1.70. Nous avons donc 
gagné une place et un confort considérables. Nous l’en remercions chaleureusement. 
Ces travaux avaient pour but de permettre l’organisation des concerts dans de meilleures conditions. 
Ce dont nous nous réjouissons, puisque nous pensons que notre présence comme Église doit 
également prendre les dimensions d’une complicité, voire d’un partenariat avec tous ceux qui, chacun 
pour leur part, travaillent au bien commun et à l’épanouissement de notre société. 
Puisque nous en sommes à ces considérations immobilières, notons également que nous paroisse 
s’est équipés d’une sonorisation dans le temple de Monthey qui permet de passer de la musique 
enregistrée dans de bonnes conditions au cours des cultes sans organistes. 
De manière générale, j’aimerais conclure ce rapide rapport en remerciant la paroisse, les paroissiens et 
les communes qui ont soutenu le projet désormais réalisé de mettre trois postes de ministres et un 
demi-poste pour le secrétariat au service, non de nos ambitions, mais de la population. Il est très 
stimulant de constater que de nombreuses graines n’attendaient que cette croissance de postes pour 
germer et, désormais, promettre de belles éclosions. 
Merci à Robert qui ajoute ses talents, ses compétences et ses charismes à ceux que nous avions en 
partage à ce jour. 
Merci aux très nombreux bénévoles sans lesquels la paroisse ne serait sans doute qu’une institution 
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prestataire. 
Je me réjouis parce que 2014 est déjà une année pendant laquelle se développeront encore d’autres 
projets, notamment ceux qui concernent l’accueil. Mais cela, nous en parlerons dans une année. 
 

Rapport poste pastoral spécialisé  Par Robert Zamaradi 
 
C’est depuis une année et sept mois que j’exerce le ministère pastoral spécialisé dans la paroisse de 
Monthey. Je me souviens encore de mon rapport d’automne 2012, lorsque je me suis présenté devant 
avec des feuilles pleines de bonnes promesses pour la réussite de mon ministère. 

Une année et demie passée, c’est court et me voici à nouveau devant vous pour tracer un véritable 
premier bilan de mon travail à travers ce rapport d’activités. 

Ce ministère n’aurait jamais été possible en un temps un peu record si le terrain n’avait pas été défriché 
par mes deux chers collègues devenus des dinosaures dans cette paroisse : Philippe et Mario. Nous 
discernons ensemble, nous partageons nos préoccupations et nos joies. Notre collaboration fraternelle 
peut faire des jaloux sous d’autres cieux. C’est aussi l’occasion de me tourner vers le président du 
Conseil de paroisse Robert BURRI et toute l’équipe des conseillers pour vous dire merci de m’avoir 
aidé , conseillé et accompagné sur le terrain glissant du ministère pastoral. Vous étiez inquiets de tout 
ce que je voulais mettre sur pied. Je peux vous assurer que moi aussi j’avais peur. Mais lorsqu’on 
compte sur l’aide de Dieu alors tout devient possible. Votre mandat s’achève. Certains vont renouveler 
leurs ministères, d’autres vont désormais poursuivre autrement leurs engagements au sein de la 
paroisse. Merci  à Philippe Ritter, président de l’Assemblée paroissiale pour avoir soutenu l’ensemble 
des projets que j’avais présentés l’an dernier et qui ont trouvé leurs places parmi tant d’autres activités  
paroissiales. Maintenant je vais vous présenter les activités. 

Six secteurs d’activités se dégagent de mon ministère : 
1. La Formation : Eveil à la foi (2 fois par année) 20 à 25 enfants. Journées d’enfants (4 fois par 
année) en collaboration avec la paroisse de Deux Rives. Participation active aux fenêtres catéchétiques 
(1P à 6P). Le catéchisme est vécu en secteur. Quatre paroisses constituent ce secteur : Monthey, 
Martigny, Deux Rives et le Haut-Lac. Chaque ministre coordonne une année de KT. Votre serviteur est 
responsable de la première année de KT. Mes deux collègues, Philippe et Mario, se tiennent toujours à 
ma disposition en cas de besoin. Mario a participé au Camp de 3ème année, et à l’animation du KT1 qui 
a pour thème : « Moi et Dieu » et m’aide beaucoup quand j’ai besoin de lui pour contacter l’Italie dans le 
cadre du week-end de l’Ascension dans les vallées vaudoises… 

2. Groupes paroissiaux  : Jeunes familles, le Gospel (qui anime déjà certains cultes), le groupe de 
prière (Taizé et louange alternativement tous les quinze jours), le groupe biblique (une fois par mois), le 
groupe d’accueil. Au mois de juillet dernier, nous avons expérimenté l’ouverture du temple. Les gens 
étaient enchantés. Ils  viennent de partout et de différentes communautés. Nous voulons poursuivre 
cette expérience cette année.  L’accueil de nouveaux arrivants dans la paroisse autour d’un repas et 
l’ouverture de notre centre à l’accueil sont encore en chantier.  Le groupe des jeunes de la paroisse m’a 
donné satisfaction tout au long de l’année 2013. Il m’a procuré aussi des sueurs froides. Ce sont des 
jeunes qui répondent présents lorsque la paroisse a besoin d’eux. Malgré la nonchalance dont eux-
mêmes ont le secret, ils me permettent de rêver qu’un jour ils pourront prendre la relève dans nos 
Eglises.  

3. Les visites  : C’est un véritable travail de terrain. Une activité très gratifiante. Je reçois beaucoup 
dans ces visites. Vous comprendrez que pour obtenir un rendez-vous, de fois ce n’est pas simple. Mais 
dès qu’on l’obtient, c’est merveilleux. Les anciens sont plus disponibles à accueillir le pasteur que les 
jeunes ménages. Les trois ministres de notre paroisse font des visites, chacun dans le domaine qui est 
le sien. Si vous voulez me rejoindre dans ce secteur d’activité ou un autre, je serai très reconnaissant.  

 4. Les célébrations  : Cultes de Noël (saynète de Noël, Castalie), cultes des familles, feux et cavalier 
de l’Avent, culte de confirmation, un service funèbre en remplacement de mon collègue Philippe avec 
qui j’ai beaucoup plaisir à collaborer.  Il faut dire que les gens l’attendent pour partir vers le Père. 
Lorsque je suis de garde pendant les congés, il n’y a pas de décès.  

5. La commission scolaire  : C’est vraiment une fenêtre qui m’ouvre à la réalité scolaire de nos jeunes 
dans la commune de Monthey. Je représente également la paroisse dans certaines manifestations 
organisées par la commune selon mes disponibilités (Accession à la majorité, accueil de nouveaux 
arrivants).  
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6. Le 7ème de l’E REV : Je suis membre de la Commission cantonale  jeunesse qui se réunit trois à 
quatre fois par année. J’ai participé à l’organisation du camp de Champéry pour les enfants âgés de 6 à 
12 ans.  

Le ministère qui est le mien nécessite comme les autres ministères d’ailleurs : beaucoup de 
dévouement, une bonne capacité de communication, ne pas se décourager même si les réalités du 
terrain sont parfois rudes.  C’est par vos prières et votre soutien que mon ministère s’enracine dans le 
paysage de cette paroisse. A l’année prochaine.            
                                       

Rapport diaconal Par Mario Giacomino 
 
L’année 2013 a été  pour moi une année particulière.  
Je dois remercier la paroisse qui m’a permis de prendre un temps sabbatique de trois mois en début 
d’année. J’ai pu ainsi me mettre à jour avec les jours de congés accumulés dans les années précédentes.  
 
2013 était aussi la première année à trois ministres ce qui a signifié pour moi un changement radical de 
mon cahier des charges. 
 
Désormais les accents importants dans mon ministère se déclinent ainsi  
 
a) un 30 % effectif pour l’aumônerie de prison, pour ce poste je dépend de l’Église cantonale et de la 
direction des Établissements pénitentiaires du Valais. Tous les lundi et, en général, le mercredi après-midi 
sont consacrés aux visites. Se rajoutent à cela 4 ou 5 supervisions par année et 4 jours de formation 
continue sur le plan romand ou suisse. 

b) Je consacre un 40 %, donc deux jours par semaine, à la diaconie paroissiale (Les Tables du Rhône et 
le Relais – Repas Communautaires), le Groupe Réfugiés rencontre. 
L’aumônerie de l’ECCG de Monthey, avec quelques manifestations par année entrent dans ce secteur 
d’activité. 

c) l’engagement cantonal auprès du Conseil Synodal et des différentes commissions EREV et sur le plan 
romand (CER) dépasse très probablement le cadre du 7ème attribué à chaque ministre, pour atteindre 
un probable 30%.  

d) Une présence dans la catéchèse, la Vente paroissiale et quelques manifestations de la paroisse 
complètent mon cahier des charges. 

 
Lors de l’arrivée de Robert j’ai été le premier à proposer de lui céder mon ancien bureau. Cette décision était 
sage. Avec le temps je me rend compte, quand-même, que si la Paroisse était en mesure de trouver une 
solution pour un troisième bureau cela me permettrait de travailler avec un peu plus de concentration et de 
quiétude. Notre centre paroissial étant bien utilisé, il m’est parfois difficile de trouver un local pour un 
entretien discret. 
Néanmoins, à part ce détail, je ne peux qu’exprimer toute ma reconnaissance au Conseil pour la qualité des 
outils de travail que l’on nous met à disposition.  
 
Pour l’année en cours je pense que les sollicitations vont augmenter au niveau de l’aumônerie des prisons, il 
est possible que, à terme, une augmentation de ce poste doive être envisagée. 
 
Depuis septembre 2013 à aout 2015 je suivrai, en tant que maître de stage, Mme Pascale Boismorand qui 
est stagiaire diacre dans notre paroisse. Ce suivi se fait à trois ministres car tant Philippe Genton que Robert 
Zamaradi sont impliqués, le premier pour l’aumônerie des maisons de retraite et deuxième pour l’animation 
auprès des enfants. 
 
L’arrivée d’un sixième membre au Conseil Synodal m’a permis de transmettre le dossier des RH à mon 
collègue Pierre-Alain Mischler, cela va permettre de redimensionner mon 7ème cantonal. 
 
L’année 2014 sera, sur le plan paroissial, l’année de la Vente. Le comité de la Vente que je coordonne se 
réjouit d’ores et déjà de vous retrouver nombreux les 23 et 24 mai prochains ici en Biolle. 
Et, toujours sur le plan paroissial nous sommes tous attendus à la Fête Dieu de la Paroisse sœur à la 
Maison des Jeunes, cette année la diaconie régionale sera à l’honneur par des stands de présentation dans 
le cadre de la campagne de promotion de la Diaconie promue par Fondia. 
 
Avec l’espoir de vous revoir nombreux à l’une ou l’autre de ces manifestations, je vous remercie de votre 
attention. 
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 6    COMPTES 2013  Robert Burri prés. du CP procède à la  présentation 
Les commentaires sur les rubriques comptes sont publiés sur le site de la paroisse 

 
Fonctionnement du culte :   Les charges se montent à                      Fs. 619'320.09        
                                             Les recettes se portent à                       Fs. 621'451.70  

   Soit un bénéfice de Fs.   2'131.61  
                                                  

Fonctionnement du ménage paroissial : Les charges se montent à    Fs.  89'433.20                                                         
Les recettes se montent à                                                                    Fs.  89'662.10                                      
soit un bénéfice de Fs 228.90 

         Le résultat global laisse apparaître un montant positif de                       Fs .2'360.51 
 

 
 
7   RAPPORT DE VERIFICATION,   par Pierrette Jayet et Jean Doyen, lu  

Les vérificateurs de comptes, Mme Pierrette Jayet et M Jean Doyen ont contrôlé ces comptes  
le 1er mars 2014 
Le total du bilan se monte à Fs. 112'522.68 et le compte pertes et profits d’un total de    Fs. 711'113.80 
Dont un bénéfice pour le fonctionnement du culte de Fs.2'13161  et également bénéficiaire de                     
Fs. 228.90 pour le fonctionnement du ménage paroissial. 
Les vérificateurs relèvent l’excellent travail de Mme Ecoffey dans la tenue de la comptabilité 
  

 
8   DISCUSSION, APPROBATION  
     Les comptes Frais de culte  et Ménage paroissial tels que présentés, sont acceptés par l'assemblée des     

paroissiens; décharge et remerciements sont adressés à la trésorière et au CP 
 
9    Elections statutaires 
 Les nouveaux candidats aux différents postes sont présentés brièvement. 

 Ces élections se déroulent en 3 groupes: les délég ués- suppléants au Synode et le président du CP  
devant être nommés séparément ( Art 14-15 du règlem ent de procédure de l'EREV 
 
Voici la grille des personnes élues pour la législature 2014-2018 
 
Assemblée de paroisse et vérificateur des comptes  
M. Mouthon Olivier Président de l’AG Nouveau Monthey 
M. Dorsaz Pauline Secrétaire Nouvelle Monthey 
      
M. Doyen  Jean Vérificateur de comptes Ancien Monthey 
M Viredaz J-Paul Vérificatrice de comptes Nouveau Muraz 
      
Conseil de paroisse  
1. Mme Fracheboud Sylvie Conseillère de paroisse Ancienne Monthey 
2. Mme Martinet Marinette Conseillère de paroisse Ancienne Troistorrents 
3. M Borboën Cyril Conseiller de paroisse Ancien Collombey 
4. M Calame Jacques Conseiller de paroisse Nouveau Monthey 
5. M. Mpaka Constant Conseiller de paroisse Nouveau Monthey 
6. M. Wutrich Beat Conseiller de paroisse Nouveau Collombey 
 
Présidente   
 

     

Mme Fracheboud Sylvie Présidente  du CP Nouvelle Monthey 
      
Délégués (dont une majorité de CP) et suppléants au Synode  
1. M Fracheboud Sylvie CP – Déléguée Nouvelle Monthey 
2. M Martinet Marinette CP – Déléguée Ancienne Troistorrents 
3. M Burri Robert CP – Délégué Ancien Choëx 
4. M Borboën Cyril Délégué au Synode Nouveau Collombey 
5. M. Wutrich Béat Délégué au Synode Nouveau Collombey 
1. M Eccofey Micheline Déléguée suppléante  Ancienne Troistorrents 
2. M Miserez Romana Déléguée suppléante  Nouvelle Illarsaz 
3. M Aigroz Anne Déléguée suppléante  Nouvelle Monthey 
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Association pour les bâtiments de la paroisse protestante de Monthey  
M. Mouthon Olivier Président – Président de 

l’AG 
Nouveau Monthey 

M. Fracheboud Sylvie Secrétaire – Président du 
CP 

Nouvelle Monthey 

M. Ecoffey Micheline Trésorière Nouvelle Troistorrents 
 

10 MESSAGE DES INVITES 
 

M. Pierre Alain Mischler. délégué et membre du Conseil Synodal 
Salue les autorités politiques de notre paroisse ainsi que les frères et sœurs en Christ. 
Porte son admiration pour tous ce qui se vit par notre paroisse. 
Remercie la paroisse de Monthey, comme paroisse formatrice sur le plan Romand. 
Félicite les nouvelles personnes qui prennent une responsabilité  pour la législature 2014-2018. 
M. Mischler est reconnaissant de tous les liens que nous entretenons pour le bien de chacun. 
Il annonce une formation dispensée par l'EREV pour les nouveaux conseillers de paroisse prévue à 
l'automne. 

• Le Conseil synodal a atteint son rythme de croisière en 2013 avec l'engagement de 2 secrétaires. Mmes 
Delphine Ferreira & Sabine Gay 

•  Ill manque encore 2 conseillers synodaux, à rechercher les candidats dans le Haut lac ou le Haut valais. 
• Renouvellement de postes ministériels, prochainement pour les paroisses de Sierre et de Montana. 
• M. J-Luc Borel de la paroisse de Sion a pris la fonction de Trésorier de l'EREV. 
• La Présence Protestante a changé de visage, elle parait 2 fois l'an et peut être lue sur le site de l'EREV. 
• M. Mischler annonce la prochaine journée protestante pour le 25 mai à Susten. 
• Annonce le prochain synode de printemps pour le 3 mai à Martigny. 
   
Mme Rose-Marie Antille sous -préfète du district. 
Apporte les salutation du préfet M. Lattion. 
Relève que notre paroisse est une grande entreprise, ou de nombreuses personnes donnent de leur savoir 
-faire par leurs engagements. 
M. Olivier Turin vice- président de Collombey-Muraz 
Apporte le salut des autorités de sa commune, et souhaite plein succès dans nos activités futures. 
M. Eric Borgeaud, pour Monthey                                                            
Apporte les salutations du président  de Commune de Monthey M. Stéphane Coppey. 
Exprime sa reconnaissance pour toutes les activités (aussi civiles) qui se déroulent sur  le site de notre 
paroisse. 
Est heureux de collaborer avec le pasteur Zamaradi par la commission d'intégration. 
Enfin il félicite les nouveaux élus pour la prochaine législature. 

 
 

11  Divers Aucune personne ne désire la parole 
 
      Le président Ritter remercie le Conseil de paroisse, les pasteurs, ainsi que toutes les personnes qui se sont 

engagées durant cette dernière année de la législature 2010-2013 
 

 Ainsi se termine cette Assemblée générale à 22h20  avant de se poursuivre par l'AG de l'Association des 
bâtiments de Biolle. 

 
 La soirée se poursuit autour du verre de l'amitié. 
 
 
 
 
     Le président.         Le secrétaire 
 
     Philippe Ritter   J-Paul Viredaz 
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